

Creció 7.9% el PNB de Argentina en el 3er. Trimestre: M. de Hoz

BUENOS AIRES, 21 de octubre (UPI y AFP).— El ministro de Economía, José Martínez de Hoz, anunció hoy la intervención del Banco Central para contener el alza desmedida de intereses como consecuencia de la avidez de las entidades crediticias por captar el dinero de los ahorradores en Argentina.

Centenares de personas desfilaron hoy por tercer día consecutivo y por 4 bancos céntricos que ofrecen pagar tasas mensuales superiores al 11 por ciento.

La avalancha de los depositantes es un fenómeno parejo al del creciente deterioro del valor del dinero por efectos de la escalada inflacionaria que este mes podría trepar a un índice del 14 por ciento.

“Por el momento nada grave ha pasado. La situación está controlada y creo que poco a poco, y a raíz de la intervención del Banco Central, todo se está enfriando”, dijo Martínez de Hoz.

Los bancos logran ganancias colocando el dinero en préstamos a un alto interés y los empresarios que han obtenido créditos se cubren aumentando los precios, y se alimenta así la hoguera de la inflación.

Las medidas del Banco Central para controlar la situación no han sido difundidas oficialmente, pero en medios financieros se indicó que “se basan en un acuerdo de caballeros entre los bancos para que dejen de competir en la oferta de intereses”.

Martínez de Hoz anunció también que en el tercer trimestre de este año el producto interno bruto creció 7.9 por

ciento en relación a igual periodo de 1976.

“Se confirma así que el camino elegido por la conducción económica es el correcto al inducir primero a la producción para luego entrar en la etapa del incremento del consumo”, afirmó.

El ministro formuló declaraciones en rueda de prensa horas antes de viajar esta noche a Europa para asistir en Montreux (Suiza) a reuniones latinoamericanas de cooperación internacional.

COSTO DE LA VIDA: + 97.8%

Al mismo tiempo, informó que el alza en el costo de la vida durante los primeros 9 meses de 1977 ascendió a 97.8 por ciento.

En ese mismo periodo, la cotización de la moneda norteamericana en el mercado local registró un incremento de alrededor de 7 por ciento.

El rubro conocido como “costo de vida” en este país se toma del aumento que operan a diario los artículos considerados de primera necesidad para los argentinos, que forman la “canasta familiar”.

Se trata de los “precios minoristas”, ya que son los que se fijan para el consumo público a gran escala, de acuerdo con las previsiones del ministerio de Economía.

Ayer, el mercado cambiario cerró con una paridad para la divisa estadounidense oscilante en los 500 pesos por unidad, una cifra realmente inédita para el dólar.

Algunos peritos estimaban aquí que ese “tope” sería alcanzado sólo recién a fines de 1977, pero la vorágine ya característica de la economía argentina de los últimos tiempos dio por tierra con ese pronóstico.

Martínez de Hoz afirmó que en Argentina se “está viviendo la psicosis de la inflación” y admitió que las expectativas determinan el fenómeno de las alzas desmedidas de intereses.

Simultáneamente la Asociación de Bancos de la República Argentina (ABRA) difundió un documento advirtiendo que “es impostergable una acción conjunta” para controlar la carrera de los intereses.

“Si alguna entidad oficial o privada intenta no seguir la carrera de tasas se encuentra en pocos días con una baja sustancial en sus depósitos que la obliga a liderar el movimiento para recomponer su situación”.

“Así, la carrera de tasas asume en este momento la forma de una posta por relevos en que sucesivamente entidades que han quedado retrasadas fijan una tasa más alta para recomponer su posición”, argumenta ABRA.

Los medios financieros dijeron esta tarde que el Estado “trata de llegar a un pacto con los bancos” sobre la base de que la institución central argentina fije una “tasa testigo” y las demás regulen las suyas sin apartarse demasiado de ese tope.

El Estado no puede aplicar medidas coercitivas frente a la “carrera de los intereses” en razón de que una ley, dictada hace 4 meses, otorgó libertad

para que sea el propio mercado financiero el que regule la actividad, admitiendo así la competencia.

800 HUELGUISTAS DESPEDIDOS

Por otra parte, una empresa de cerámicas dijo hoy que despidió a 800 trabajadores, que presuntamente realizaban huelgas en demanda de aumentos salariales, en el segundo conflicto de importancia en el país por la situación económica.

Los líderes laborales que confirmaron los despidos dijeron sin embargo, que los trabajadores realizaban sus tareas “a desgano”, sin cumplir huelgas, ante una falta de respuesta de la empresa a un pedido de incrementos.

La semana pasada, unos 5 mil trabajadores fueron al paro 3 días en una planta de la empresa automotriz Renault, filial de la Regie Renault de Francia, para apoyar sus demandas de aumentos de sueldos.

La situación fue conjurada al cuarto día, según fuentes sindicales, después del despido de 180 de los asalariados que estaban en huelga.

La empresa no formuló comentarios a la versión sindical sobre los despidos.

“Lozadur”, de capital argentino, dijo que despidió a los 800 empleados que trabajaban en su planta de Boulogne, localidad contigua a esta capital, “a raíz de las ilegales medidas de fuerza adoptadas desde hace varios días”.

La planta cerró sus puertas pero la empresa tiene otras 3 funcionando en las afueras de Buenos Aires, donde la situación es normal.

22.10.77
E/ Sol